



やさかえ

【学校教育目標】

進んで学び 心豊かで
たくましい子どもの育成

【具体目標】

学ぶ子ども
助け合う子ども
きたえる子ども

発行：一関市立弥栄小学校

令和6年10月22日

第7号

文責：栃内 宏之

努力を積み重ねた成果を発揮 マラソン大会!

10月1日(火)3校時に、全校児童が参加してマラソン大会を行いました。今年度も、昨年度と同様に1～3年生は「3分間距離トライアル(3分間に走った距離を測定)」に、4～6年生は、「5分間距離トライアル(5分間に走った距離を測定)」と「1200mタイムトライアル(1200mを走ったタイムを測定)」のどちらかを選択して、出場しました。どの種目でも子供たちは、自分の最高の記録を出そうと一生懸命に走りました。

マラソンへの取組は、今年度も4月から始まりました。特に大切にすることは、小さな努力を積み重ねること。走ったり、走らなかったりではなく、「1日にこのぐらいは走る」というめあてを決め、続けて取り組むことができるように頑張りました。暑さ指数が高く運動を中止した日以外は、雨の日でも体育館の中を走り、毎回走りとおした子供が何人もいます。マラソン大会本番でも、その成果が存分に発揮されていました。今年度のマラソンへの取組も、実り多いものとすることができましたと思います。

お家の方々におかれましては、お忙しい中マラソン大会に来ていただきありがとうございます。応援にきてもらい、子供たちにとって大きな励みとなったようです。



令和6年度 校内マラソン大会 各種目ベスト5

☆=大会新記録

○1～3年 3分間距離トライアル

第1位	熊谷 優飛	記録：715m☆
第2位	菅原 健	記録：700m
第3位	佐々木晴輝	記録：670m
第4位	菅原恵二郎	記録：655m
第5位	佐々木拓海	記録：650m

○4～6年 5分間距離トライアル

第1位	熊谷 心羽	記録：1240m
第2位	小野寺陽葵	記録：1170m
第3位	千葉 奏亮	記録：1110m
第4位	熊谷 里奈	記録：970m
第4位	千葉 唯華	記録：970m

○4～6年 1200mタイムトライアル

第1位	岩渕 亮太	記録：4分56秒☆
第2位	佐々木慎之介	記録：5分22秒
第3位	佐藤 銀仁	記録：5分26秒
第4位	菅原 奈美	記録：5分26秒
第5位	佐々木 凜	記録：6分26秒

※3位と4位は同タイムですが、着順で順位を決定しました



一関市教育委員会 総合訪問が行われました

9月25日(水)に、市教育委員会主催の「総合訪問」が弥栄小学校で行われました。県南教育事務所と市教育委員会から30名が来校し、つくしっこタイムやことばの時間、5時間目の授業の様子を参観しました。これだけ多くの外部の方に、じっくりと参観される経験はこれまでなかったので、さぞ緊張するかと思いきや、さすが弥栄っ子。普段通りに活動や学習に取り組む姿を見せてくれました。



参観後の懇談会では、4人の一関市教育委員の皆様から本校の取組へのご質問やご意見の他に、参観したご感想等を話していただきました。子供たちの姿に対しては、どの委員の方からもたくさんほめていただきました。弥栄っ子や弥栄小学校のよさを、しっかりと感じ取っていただくことができたのではないかと思います。

【教育委員の皆様のご感想より】

- ・子供たちは、授業によく集中して取り組んでいる。姿勢が立派で感心した。
- ・子供たちの姿から、親が本気で子育てに向き合っているという印象を受けた。
- ・発表をする時の様子から、言葉を大切に教育に真剣に取り組んでいると感じた。等

秋季奉仕作業 ありがとうございました

9月29日(日)の午前6時30分より、PTA秋季奉仕作業が行われ、早朝からの作業にも関わらず、今回もたくさんの皆様にお集まりいただきました。

春に続いて2回目となる草刈り作業でしたが、暑い夏の間にも土手にも校庭にも、草がすっかりと生い茂ってしまいました。それでも、熱心に作業に取り組んでいただいたおかげで、すっかりと草がなくなりました。

また、一緒に活動した子供たちも、お家の方々を見習って熱心に作業に取り組む姿を見せてくれました。



子供たちにとって、「奉仕」ということについて体験的に学ぶよい機会になっていると感じます。



笑顔でふれあい 祖父母参観

10月11日(金)の5校時に、祖父母参観を開催しました。27名の方にご参加いただき、1～3年生とは昔遊び、4～6年生とはニュースポーツをとおして交流していただきました。



昔遊びでは、遊び方のコツを優しく教えてくださったこと、ニュースポーツでは、一緒になって真剣にプレーしていただいたことが、子供たちにとって嬉しかったようです。「他の人のおじいさん、おばあさんと仲よしになれてよかった。」という感想も聞かれました。

どの会場でも笑顔があふれ、楽しいふれあいの時間とすることができました。ご参加いただき、本当にありがとうございました。

世界遺産「平泉」について 学習しました

10月7日（月）3校時に県南教育事務所の佐々木正輝先生（1年生 晴輝さんのお父様）を講師にお招きして、6年生を対象に「世界遺産『平泉出前教室』」を行いました。

佐々木先生には、資料やビデオをもとに「なぜ、平泉が世界遺産に登録されたのか」ということについて、分かりやすく教えていただきました。また、遺跡から出土した本物の「かわらけ」を触らせていただき、子供たちは、興味深げに眺めたり、においをかいだりしていました。

「平泉」は、すぐ隣の市町村にある最も身近な世界遺産なのですが、子供たちは知らなかったことが多かったです。遺跡のことを詳しく知り、実際に見学してみたいという思いをもったようでした。



世代間交流をしました

10月15日（火）に6年生が、静修大学の皆様とグランドゴルフをとおして交流しました。

6年生全員が、「〇〇の孫の～です。」と自己紹介をした後は、グループに分かれて各ホールを回りました。初めは力加減が分からずに、苦戦していた子供が多かったのですが、同じグループの方にアドバイスをしてもらい、どんどん上達しました。中には、ホールインワンを出す子供もいて、大いに盛り上がりました。

子供たちが楽しんでいる様子を見た代表の方からは、「また、グランドゴルフをしに来て。」と話していただきました。子供たちにとって、和やかな交流の時間となったようです。



いやさか祭り でいやさか太鼓を披露

10月19日（土）に弥栄市民センターで行われたいやさか祭りで、4～6年生が地域の皆様にはいやさか太鼓を披露しました。会場を埋め尽くすぐらい多くの方が集まった中、代表で6年生の千葉奏亮さんが「日頃、お世話になっている多くの方々に感謝しながら、元気いっぱい演奏します。」と挨拶をし、「いやさか太鼓」と「輝龍太鼓」の2曲を演奏しました。最初は、ざわざわしていた会場が、太鼓の音が鳴り始めたとともに静かになり、集まった方が食い入るように子供たちを見つめていたのが印象的でした。

4～6年生の子供たちは更に演奏に磨きをかけ、学習発表会でもいやさか太鼓を披露します。



10月26日(土)は、いよいよ学習発表会 皆様のご来校をお待ちしています!

会場 弥栄小学校体育館 **開場** 8時25分 **開始** 8時50分

実りの秋 サツマイモを収穫しました！



10月10日（木）に、5月に苗を植えたサツマイモの収穫をしました。

夏から秋にかけて今年も暑い日が続き、つるや葉は畑の隣の駐車場にまで伸びるくらい生い茂りました。用務員の高橋先生が、事前に刈り取ってくださったつるや葉は山のように盛り上がり、草捨て場に運ぶ作業も、子供たちにとってなかなか大変だったようです。

「いよいよサツマイモ」と、期待を込めて地面を掘り返した子供たち。ちょうどよい大きさのサツマイモをたくさん収穫することができました。

収穫したサツマイモを分ける時には、今年度も上学年が下学年に先に選ばせるという毎年恒例の微笑ましい光景が見られました。一緒に活動することで、弥栄っ子の縦のつながりが一層強くなっているようです。



11月の主な予定



- | | | | |
|--------|--|--------|--|
| 1日（金） | 冬時程開始 ※2月中旬まで
安全の日、ALT、クラブ
あすなる交流会（ひまわり学級） | 15日（金） | 木曜時程、ALT、下校 15:10 |
| 3日（日） | 文化の日 | 16日（土） | 造形教育美術展 ※17日まで |
| 4日（月） | 振替休日 | 18日（月） | 集金日、弥栄っ子テスト（漢字）、
メディア研修会（5校時） |
| 5日（火） | 代表委員会 | 19日（火） | 音楽のつどい、給食感謝の会 |
| 6日（水） | 全校のつどい | 22日（金） | ことばのつどい、ALT、委員会 |
| 7日（木） | 弁当、
一関地方音楽発表会（1～3年生） | 23日（土） | 勤労感謝の日 |
| 8日（金） | わかくさ号、ALT、クラブ | 25日（月） | 弥栄っ子テスト（算数） |
| 11日（月） | 復興の日、
食に関する指導（4・5年生） | 26日（火） | 調理実習設定日、弁当、
ことばのつどい、代表委員会
生活科校外学習（2年生） |
| 12日（火） | 児童のつどい、縦割り班集会 | 29日（金） | ALT、クラブ |
| 13日（水） | 幼小交流（1年生） | | |



【変更のお知らせ】

年間計画では12月4日（水）に予定していた授業参観、懇談会、PTA全体会、学校保健委員会
は、校外行事との関係から12月3日（火）に変更いたします。すでにご予定を組まれていた皆様には、大変申し訳ありません。ご理解のうえご参加をお願いいたします。